
ATA DA 13ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 

REALIZADA EM 14/02/2020. 2 

 3 

Aos catorze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte, com início às 18h00 horas, 4 

realizou-se a Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 5 

Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Anderson Nazareno 6 

Matos; Carolina Siqueira Coutinho; Cláudia Aline Carvalho Espósito; Evely Najjar 7 

Capdeville; Lourdes Aparecida Machado; Luiz Felipe Viana Cardoso; Paula Lins 8 

Khoury; Reinaldo da Silva Júnior; Renata Ferreira Jardim de Miranda; Rita de Cássia de 9 

Araújo Almeida; Suellen Ananda Fraga; Ted Nobre Evangelista; e Yghor Queiroz 10 

Gomes; e os Conselheiros Suplentes: Bruna Rocha Diniz de Almeida; Camila Bahia 11 

Leite; Cristiane Santos de Souza Nogueira; Elza Maria Gonçalves Lobosque; Jéssica 12 

Gabriella de Souza Isabel; João Henrique Borges Bento; Liliane Cristina Martins; Luis 13 

Henrique de Souza Cunha; Marleide Marques de Castro e Rodrigo Padrini Monteiro. 14 

Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum dos Conselheiros Efetivos 15 

presentes, totalizando 13, tendo o Plenário elevado à condição de conselheiras efetivas 16 

Bruna Rocha Diniz de Almeida e Camila Bahia Leite. Justificativas de ausência: 17 

Fabrício Junio Rocha Ribeiro; Larissa Amorim Borges; Maria de Lourdes Guimarães de 18 

Almeida Barros; Thiago Ribeiro de Freitas e Walter Melo Júnior; justificaram ausência. 19 

Assuntos tratados: Prestação de Contas Exercício 2019: O Contador José Silvério 20 

apresentou a prestação de contas do Exercício 2019 e informou sobre a necessidade 21 

de sua aprovação pelo Plenário. Foram apresentadas as informações cadastrais 22 

Pessoa Física e Pessoa Jurídica, bem como a inadimplência do Exercício 2019, que foi 23 

de 25,21% para Pessoa Física e 14,04% para Pessoa Jurídica. O total geral de 24 

“descontos concedidos” aos profissionais e entidades pagantes da anuidade em 25 

31/01/2019 foi de R$ 393.744,74. O “superávit orçamentário” foi de R$ 2.957.648,29. O 26 

Contador José Silvério informou que o crescimento das receitas no orçamento está 27 

sendo sustentado, em parte, pela anuidade dos novos inscritos, e se reduzirem o valor 28 

da anuidade ou isentá-la para os novos inscritos, nos 2 primeiros anos de registro, 29 

haverá impacto na arrecadação. Apresentou planilha demonstrando o valor orçado e o 30 

valor executado das despesas, por centro de custo. Explicou que a execução das 31 

receitas e despesas ocorreram, de modo geral, dentro do previsto. O valor de despesa 32 

executado a maior do que o previsto, no centro de custo 47.08.04 - Projeto - Eventos 33 

CRP-04, deveu-se, principalmente, aos livros produzidos pelas Comissões Temáticas, 34 

e que não estavam previstos na proposta orçamentária. A Conselheira Paula Khoury 35 

ressaltou que é preciso avaliar os resultados dos eventos realizados pelo CRP-04, e 36 

diante desta avaliação realizar estudo para aumentar o orçamento dos centros de custo 37 

de Apoio a Eventos e Eventos CRP-04. A Conselheira Lourdes Machado aproveitou a 38 

oportunidade para falar sobre a interiorização das atividades do CRP-04 e ponderou 39 

sobre a quantidade de pedidos de Colaboradores para representação que tem sido 40 

encaminhado para a Diretoria. Explicou que já houve comprometimento do dobro do 41 

valor orçado para gastos com representações no mês de janeiro, e se continuar assim 42 

o orçamento previsto não será suficiente. O Conselheiro Yghor Gomes apresentou 43 

planilha de acompanhamento dos Centros de Custo para 2020, com valores 44 

atualizados até 14/02. O Contador José Silvério apresentou informações gerais do 45 

Setor Financeiro e Contábil. Deliberação: Diante do explicado, e da manifestação 46 

favorável a aprovação das contas de 2019 pela Comissão de Tomada de Contas, o XVI 47 

Plenário aprovou por unanimidade a Prestação de Contas do Exercício de 2019. 48 

Permuta de imóveis entre CRPMG e Construtora Diniz Camargos: A Conselheira 49 

Lourdes Machado informou que foi realizada uma reunião entre Diretoria e as(os) 50 

empregadas(os) públicas(os) do CRP-04 para explicar a proposta de permuta do 6º e 51 



11º Andares do Edifício Cowan, atual Sede do CRP-04, com o 7º e 8º Andares do 52 

Edifício Banlavoura de propriedade da Construtora Diniz Camargos. Nesta reunião 53 

as(os) empregadas(os) optaram por realizar uma enquete, para saber a opinião da 54 

maioria, por voto secreto. O resultado desta enquete, dentre as(os) 51 possíveis 55 

votantes, atual quadro de empregadas(os) da entidade, foi de 22 votos favoráveis à 56 

permuta dos imóveis e 19 votos para permanência e reforma da atual Sede do CRP-04. 57 

As(os) empregadas(os) manifestaram à Diretoria o compromisso de estarem juntas(os) 58 

do XVI Plenário, independentemente da decisão a ser tomada. O Assessor Jurídico 59 

Luiz Henrique informou que o negócio jurídico direto com o proprietário é possível, sem 60 

necessidade de licitação. Para a avaliação do imóvel, defendeu a realização de 3 61 

avaliações, sendo uma destas avaliações da Caixa. Explicou que há necessidade de 62 

aprovação em Assembleia de Psicólogas(os) para realização do negócio. Os trâmites 63 

são os mesmos de uma licitação na modalidade concorrência, para indicação de 64 

imóveis e apresentação de preços. Como não haverá necessidade de licitação o prazo 65 

para conclusão do negócio está estimado entre 6 meses e 1 ano. Ressaltou que a 66 

reforma dos andares do Edifício Banlavoura, caso o Plenário decida por levar a 67 

proposta de permuta dos imóveis para a Assembleia, não ficaria pronta até o final da 68 

gestão. O Contador José Silvério manifestou que entende ser necessário apenas a 69 

avaliação da Caixa, por ser esta a avaliação oficial e que balizará a negociação com a 70 

Diniz Camargos, caso o Plenário e a Assembleia decidam pela permuta. Reforçou a 71 

opinião do Assessor Jurídico em relação ao prazo mínimo de 6 meses para conclusão 72 

da negociação. Entende ser necessário comunicar a possibilidade de venda dos 73 

andares do CRP-MG para a FUNCEF, que é proprietária do restante do Edifício Cowan. 74 

Informou que caso decidam pela permuta, será preciso realizar novamente licitação 75 

para contratar empresa responsável pelo acompanhamento da obra, empresa para 76 

elaboração do projeto básico e executivo e empresa que executará a obra. Ressaltou 77 

que o valor gasto pelo Conselho com a reforma da Sede do CRP-04, até o momento, 78 

foi pequeno e que o Termo de Referência que comporá o objeto da licitação da obra foi 79 

aprovado pela Marka, empresa contratada para assessorar o CRP-04 na reforma da 80 

Sede, em novembro de 2019. Explicou que a obra, segundo planilha da Eficácia, 81 

empresa que elaborou o Projeto Básico e Executivo da reforma da atual Sede, está 82 

orçada em R$ 3.600.000,00 e o mobiliário em R$ 560.000,00. A proposta inicial 83 

apresentada pela Diniz Camargos é a permuta dos 2 Andares de propriedade do CRP, 84 

com aproximadamente 900 m2 de área e 20 vagas de garagem, já no limite de espaço, 85 

sem possibilidade de crescimento, pelos 2 Andares do Ed. Banlavoura, com área 86 

aproximada de 1.800 m2 sem vagas de garagem, cabendo a torna de R$ 2.600.000,00 87 

pelo CRP-04. O Contador explicou que há margem para negociação dessa proposta. 88 

Avaliou que a equipe responsável pelas licitações da autarquia adquiriu conhecimento 89 

com as licitações já realizadas, o que facilitará a montagem dos editais das novas 90 

licitações. O Conselheiro João Henrique questionou os valores envolvidos para as 91 

obras necessárias e o tempo de execução da reforma da atual Sede do CRP-04. O 92 

Contador José Silvério informou que caso decidam por ficarem na atual Sede, a 93 

licitação para a reforma terá seu Edital publicado em março de 2020, uma vez que o 94 

Termo de Referência já está pronto; e a partir desta publicação, se tudo correr dentro 95 

da normalidade, espera-se 4 meses para que o contrato esteja assinado e de 8 meses 96 

a 1 ano para conclusão da obra, podendo ser esta obra inaugurada em Agosto/2021. A 97 

Conselheira Lourdes Machado questionou se a falta de 3 laudos de avaliação para 98 

realização da permuta afetaria o CRP-MG juridicamente. O Assessor Jurídico Luiz 99 

Henrique avaliou que se a escolha for pela permuta, com justificativa técnica, é possível 100 

realizarmos apenas a avaliação da Caixa. A Conselheira Lourdes Machado questionou 101 

se há possibilidade, no caso da permuta, da Construtora Diniz Camargos entregar o 8º 102 



Andar em condições de receber a estrutura atual do Conselho, para que depois se 103 

realize a reforma dos andares. O Contador informou que isto dependerá de negociação 104 

junto a Diniz Camargos. A Conselheira Renata Miranda perguntou se existe a 105 

possibilidade de compra de mais 1 andar no Edifício COWAN. O Contador José Silvério 106 

respondeu que é possível a compra, mas ponderou que o XV Plenário tentou comprar o 107 

12º Andar, durante um ano, e desistiu por causa da morosidade da FUNCEF em 108 

negociar. A Conselheira Bruna Rocha questionou se o projeto para a atual Sede do 109 

CRP-04 pensou no espaço para os próximos 15 anos.  O Contador José Silvério disse 110 

que o projeto considerou o espaço existente, mas que não há possibilidade de 111 

crescimento da estrutura física. Porém, ponderou, que a tendência é diminuição no 112 

número de Psicólogas(os) inscritas(os) para os próximos anos. Diante de todas as 113 

explicações os Conselheiros decidiram levar a votação a proposta de permuta e a 114 

proposta de reforma da atual Sede. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a permuta 115 

dos dois andares do Edifício COWAN pelos dois andares do Edifício Banlavoura por 15 116 

votos favoráveis e 6 votos contrários. Comunicação: Conselheiro João Henrique 117 

ressaltou a necessidade de se atentar aos prazos para criação das artes e o fluxo de 118 

que as solicitações cheguem à Diretoria pela(o) Conselheira(o) e não direto por 119 

Colaborador(a) e sugeriu que a Assessoria de Apoio a Gestão  verifique se o e-mail 120 

está sendo enviado para a(o) Conselheira(o) Referência e copiar para o 121 

acompanhamento. A Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro apresentou a 122 

proposta de realização de Psicologia em Foco na Sede a partir de março/2020, com 123 

nova identidade visual. O Psicologia em Foco é o carro chefe do Conselho, toda quarta-124 

feira às 19h. Espaço para discussão com pautas de interesse da sociedade. As 125 

Comissões começaram a assumir os temas do Psicologia em Foco. A composição da 126 

mesa prevê duas(dois) expositores, sendo uma(um)  psicóloga(o), além de uma(um) 127 

coordenadora(or), que preferencialmente, sugere-se ser uma(um) Conselheira(o). A 128 

transmissão por facebook é feita com recursos tecnológicos na Sede e hoje não é 129 

possível de ser feita nas Subsedes. Propôs uma periodicidade para manter uma 130 

padronização de realização no auditório das Subsedes. Cada Subsede terá uma cor 131 

para a divulgação das artes. Conselheira Elza Lobosque propôs a mudança do dia da 132 

semana para quintas-feiras para proporcionar a participação da(o) Conselheira(o) do 133 

interior, para poder contribuir com as discussões nas quais forem referência ou que 134 

coordenem. Conselheiro João Henrique ponderou que a quinta-feira que antecede a 135 

Plenária é utilizada para reuniões de Comissões. Ressaltou a importância da cor para a 136 

divulgação de cada Subsede. Conselheira Evely Najjar sugeriu que a cor ficasse na 137 

letra e não no fundo, para não ficar cansativo. Conselheira Suellen Fraga defendeu que 138 

a uniformização da cor contribuiu para a identidade da divulgação. Conselheira Cláudia 139 

Espósito defendeu que a quarta-feira já está sendo utilizada nos últimos anos e a 140 

mudança para a quinta-feira pode não ser uma boa opção e sugeriu potencializar a 141 

ação no interior. Conselheira Elza Lobosque sugeriu que seja analisado os números de 142 

participantes nos últimos 5 anos para referenciar a decisão. Gerente de Comunicação 143 

Nathalia Monteiro informou que já tem esta informação e poderá enviar para as(os) 144 

Conselheiras(os). Solicitou que a divisão de temas e cronogramas do Psicologia em 145 

Foco seja providenciada pelas Comissões e entregues à Gerência de Comunicação até 146 

quarta-feira 19/02. Conselheira Camila Bahia sugeriu que na divulgação seja 147 

mencionada a Comissão que propôs o tema. Gerente de Comunicação Nathalia 148 

Monteiro avaliou que esta estratégica não é interessante devido a atividade ser do 149 

CRP-MG e não das Comissões e ao colocar a Comissão pode fragmentar. 150 

Deliberação: O XVI Plenário aprovou a proposta de layout apresentado para as artes 151 

do Psicologia em Foco Sede e Subsedes. Licença das Conselheiras Maria de Lourdes 152 

Barros e Larissa Borges: Conselheira Lourdes Machado fez a leitura do pedido de 153 



licença da Conselheira Maria de Lourdes Guimarães de Barros, por 90 dias, a contar de 154 

17/02/2020, por motivo de doença na família e da Conselheira Larissa Amorim Borges, 155 

por 90 dias, a partir de 02/03/2020, por realização de atividades profissionais 156 

específicas. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a licença da Conselheira Maria de 157 

Lourdes Guimarães de Barros por 20 votos favoráveis, 3 abstenções e da Conselheira 158 

Larissa Amorim Borges por 12 votos favoráveis, 7 contrários e 4 abstenções. Proposta 159 

de Trabalho da Comissão de Psicologia e Formação Profissional 2020: Conselheira 160 

Evely Najjar informou que o parecer das Diretrizes Curriculares Nacionais já está 161 

aprovado. Falta a assinatura do Ministro da Educação. Serão realizados eventos nas 162 

subsedes para conversar com as Instituições de Ensino Superior no interior e pediu o 163 

apoio das(os) Conselheiras(os). Lei que extingue a profissão de psicóloga(o) em Pouso 164 

Alegre: Conselheira Cláudia Espósito informou que está sendo feita uma mobilização 165 

pela revogação da Lei que extingiu vaga para profissionais de psicologia e outras áreas 166 

da saúde em Pouso Alegre. Será realizada Plenária Integrada dia 02/03 em Pouso 167 

Alegre-MG. Os sindicatos estão envolvidos. Está em negociação de espaço para 168 

realização do evento. Informes das reuniões da Subsede Sul: Conselheiras Cláudia 169 

Espósito e Carolina Coutinho verificaram as condições de trabalho junto às(aos) 170 

novas(os) empregadas(os) públicas(os) Leonardo Rosa e Patrícia Angélica e 171 

perceberam a necessidade de locar um outro imóvel para o CRP-MG. Em visita a 172 

espaços comerciais percebeu uma dificuldade de localizar imóveis comerciais e 173 

levantou a possibilidade de ser alugada casa. A Diretoria ficou responsável por verificar 174 

a viabilidade de aluguel de casa para abrigar a Subsede Sul. Apoio ao bloco de 175 

Carnaval Batiza e relato da participação na audiência pública na assembleia legislativa: 176 

Conselheira Cristiane Nogueira informou que no final de 2019 recebeu uma demanda 177 

do Bloco de Carnaval Batiza, que no ano de 2020 tratasse do assunto “prevenção ao 178 

suicídio e valorização da vida” e ministrou duas rodas de conversa. Relatou a 179 

participação em Audiência Pública da Comissão de Prevenção e Combate ao uso de 180 

Crack e outras Drogas, que discutiu a fiscalização no Estado de clínicas particulares 181 

voltadas para a internação involuntária de dependentes químicos, bem como as 182 

medidas adotadas para coibir possíveis violações como cárcere privado, trabalho 183 

análogo ao escravo e maus-tratos nesses estabelecimentos. As discussões foram 184 

importantes e a presença do CRP-MG foi pertinente. Contou também com a 185 

participação do Conselheiro Anderson Matos, que ressaltou a grande presença das 186 

Comunidades Terapêuticas e a fala da Conselheira Cristiane Nogueira. Conselho 187 

Estadual de Saúde de Minas Gerais: Conselheira Lourdes Machado informou sobre a 188 

atual discussão do governo federal sobre a unificação das estratégias do Núcleo de 189 

Atenção Psicossocial/NAPS e Núcleo de Rede de Atenção à Saúde/NRAS acaba 190 

interferindo no Núcleo de Atenção a Saúde da Família/NASF. Em nível estadual a 191 

discussão é a unificação dos Hospitais. COP: Conselheira Lourdes Machado informou 192 

que está participando das reuniões dos Conselhos e Ordens Profissionais/COP e 193 

continua na pauta a PEC 108/2019. Entre os Conselhos da área da Saúde, a Medicina 194 

e a Odontologia não estão juntos no Conselhinho. Informe sobre o folder da Comissão 195 

de Avaliação Psicológica: Conselheira Elza Lobosque informou que providenciou o 196 

texto do folder e na próxima reunião da Comissão fechará a redação para envio à 197 

Comunicação para impressão. Comissão de Título de Especialistas: Conselheira Elza 198 

Lobosque informou que enviou os acréscimos e conversou com o CFP a respeito de 199 

alterações de palavras na Resolução sobre Especialidades. Informou que providenciou 200 

os números de títulos de especialista deferidos e indeferidos até 2019, conforme 201 

solicitado pelo CFP. Apresentou parecer pela concessão de 34 (trinta e quatro) Títulos 202 

de Especialista sendo 21(vinte e um) em Avaliação Psicológica, destes 1(um) por 203 

determinação judicial; 5(cinco) em Psicologia do Trânsito por determinação judicial; 204 



4(quatro) em Psicologia Clínica por determinação judicial; 1(um) em Psicologia em 205 

Saúde; 1(um) em Psicologia Hospitalar por determinação judicial e 1(um) em 206 

Neuropsicologia por determinação judicial.  Indeferiu 9(nove) pedidos de concessão de 207 

título de especialista por ausência de documentação. Deliberação: O XVI Plenário 208 

aprovou e assinou os pareceres pela concessão de 34 (trinta e quatro) títulos de 209 

especialista e o indeferimento de 9 pedidos. Proposta de eventos “Avaliação 210 

Psicológica e Trânsito” e “Avaliação Psicológica em Concurso Público”: Conselheira 211 

Elza Lobosque informou que no ano de 2019 foram realizados eventos sobre Avaliação 212 

Psicológica e Trânsito e Avaliação Psicológica em Concurso Público e propôs a 213 

realização neste ano. As datas previstas são 15/08 – Avaliação Psicológica em 214 

Concurso Público, dentro das atividades do dia da(o) psicóloga(o) e Novembro – 215 

Avaliação Psicológica e Trânsito com a participação da APSIMT nas discussões, por 216 

meio da psicóloga Tatiane Bacelar. Conselheira Evely Najjar ponderou que outras 217 

Comissões também estão propondo eventos e não trouxeram para a Plenária. 218 

Conselheira Lourdes Machado sugeriu levar para a Diretoria e Comissão de 219 

Comunicação e retornar a discussão em outra Plenária. Conselheiro João propôs todas 220 

as demandas sejam enviadas em até 15 dias e a Comissão da Comunicação organizar 221 

uma planilha sistemática para a Reunião Plenária de Março/2020. Deliberação: O XVI 222 

Plenário aprovou por unanimidade retornar a discussão na próxima Plenária os eventos 223 

da Sede e Subsedes. Proposta de criação de GTs/Comissões na Sede e Subsedes: 224 

Conselheira Lourdes Machado apresentou a proposta de criação de GTs na Sede e 225 

solicitou a defesa pelas(os) Conselheiras(os) de Referência das temáticas: 1) GT de 226 

Infância e Adolescência: Conselheira Marleide Marques informou que participou da 227 

Reunião da Comissão de Psicologia e Juventudes e foi proposta a criação do GT de 228 

Infância e Adolescência e marcada a 1ª reunião para o dia 13/03 às 09h. Sugeriu a 229 

pauta da Campanha Proteger é garantir Direitos, Sistema Socioeducativo, Estatuto da 230 

Adoção e ECA, alienação parental Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 231 

unanimidade a criação do GT de Infância e Adolescência com a coordenação do 232 

Colaborador Giovanni Silva; a  Conselheira Marleide Marques como Conselheira de 233 

Referência e as Conselheiras Evely Najjar e Camila Bahia como colaboradoras. 2) GT 234 

de Psicologia Hospitalar: Conselheira Lourdes Machado informou que a Colaboradora 235 

Júnia Lara se prontificou a coordenar o GT de Psicologia Hospitalar enquanto a 236 

Conselheira Maria de Lourdes está de licença e fez a leitura da justificativa da criação 237 

do GT. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por unanimidade a criação do GT de 238 

Psicologia Hospitalar e a coordenação pela Colaboradora Júnia Lara. 3) GT de 239 

Mobilidade Humana e Trânsito: Conselheira Elza Lobosque propôs retomar a discussão 240 

após de conversa com a Colaboradora Tatiane Bacelar. 4)  GT de População em 241 

Situação de Rua: Conselheira Jéssica Gabriella propôs a criação do GT de População 242 

de Rua e ressaltou que vem representando o CRP-MG na temática e articulando as 243 

discussões junto com a Comissão de Psicologia e Política de Assistência Social. 244 

Deliberação: O XVI Plenário aprovou por unanimidade a criação do GT de População 245 

em Situação de Rua e a coordenação pela Jéssica Gabriella. 5) GT de Psicologia e as 246 

doenças raras: Conselheira Lourdes Machado propôs a partir da discussão no 247 

Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais sobre a criação do GT de Psicologia e as 248 

doenças raras. Sugeriu a realização de uma roda de conversa com o tema “O que a 249 

Psicologia tem a ver com isso” convidando as Associações que discutem o tema. 250 

Deliberação: O XVI Plenário aprovou por unanimidade a realização de Roda de 251 

Conversa. 6) GT sobre Psicologia e Prevenção em Suicídio: Conselheira Cristiane 252 

Nogueira informou que o GT sobre Psicologia e Prevenção em Suicídio já havia sido 253 

pautado e aprovado em Reunião Plenária Ordinária de Outubro/2019. Deliberação: O 254 

XVI Plenário aprovou a criação do GT sobre Psicologia e Prevenção em Suicídio com 255 



21 votos favoráveis e 2 abstenções e a Coordenação pela Conselheira Cristiane 256 

Nogueira; 7) GT Canabis terapêutica: Conselheiro Anderson Matos defendeu a 257 

necessidade da criação do GT Canabis terapêutica e defendeu a qualificação da 258 

discussão e produção de uma nota e posicionamento. Deliberação:  O XVI Plenário 259 

aprovou por unanimidade a criação do GT Cannabis terapêutica e a Coordenação pelo 260 

Conselheiro Anderson Matos. 8) GT sobre Avaliação Psicológica para Cirurgia 261 

Bariátrica: Conselheira Elza Lobosque informou que o GT sobre Avaliação Psicologia 262 

para Cirurgia Bariátrica foi proposto a partir de pesquisa elaborada pela Comissão de 263 

Avaliação Psicológica da Subsede Sudeste. Foi feita a articulação com o CREPOP e a 264 

Gerência Técnica com a discussão conduzida pela Comissão de Avaliação Psicológica 265 

da Sede. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por unanimidade a criação do GT de 266 

Avaliação Psicológica para Cirurgia Bariátrica e a coordenação pela Conselheira Elza 267 

Lobosque 9) GT sobre Migração, refugiados, tráfico de pessoas e subjetividades: 268 

Conselheira Lourdes Machado apresentou proposta de GT sobre Migração, refugiados, 269 

tráfico de pessoas e subjetividades a partir de conversa com o psicólogo Henrique 270 

Galhardo que vem conduzindo a discussão e propôs a criação de um GT pelo Conselho 271 

para tratar do assunto. Apresentou o dado relativo a existência de 33.000 refugiados 272 

em Minas Gerais para justificar a criação do GT. Deliberação: O XVI Plenário aprovou 273 

por unanimidade a criação do GT sobre Migração, refugiados, tráfico de pessoas e 274 

subjetividades e a coordenação pelo Colaborador Henrique Galhardo e a Colaboradora 275 

Deborah Barbosa e a Conselheira Lourdes Machado juntamente com o Conselheiro 276 

Luiz Felipe Viana como Conselheiros de Referência, e as(os) Conselheiras(os) Cláudia 277 

Espósito e Luis Henrique como colaboradoras(es). Comissões nas Subsedes: O 278 

Conselheiro Yghor Gomes apresentou proposta de aguardar a aprovação da minuta de 279 

Regulamentação das Comissões para definição das Coordenações de Comissões nas 280 

Subsedes, enquanto isso as reuniões poderão acontecer nas Subsedes desde que não 281 

haja custos. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a realização da reunião das 282 

Comissões e a definição das coordenações após a aprovação da minuta de 283 

Regulamentação das Comissões. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e 284 

eu, Evely Najjar Capdeville, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será 285 

assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 14 de fevereiro de 2020.  286 



 


